

Mapas de ayuda para América
Latina y el Caribe

Sergio Tezanos y Humberto Llavador

Sergio Tezanos Vázquez, coordinador de investigación de la Cátedra COIBA, y Humberto Llavador, profesor de las universidades Pompeu Fabra y Barcelona GSE, y Deutsche Bank Member del Institute for Advanced Study en Princeton, analizan la distribución de la ayuda internacional entre los países de América Latina y Caribe.

El artículo plantea cómo debería trazarse el mapa óptimo de distribución de la ayuda internacional: si de manera que contribuya a maximizar la reducción de la pobreza global, o tratando de igualar las oportunidades de todos los países de reducir la pobreza. Para resolver este dilema, se profundiza en el debate “normativo” sobre la asignación geográfica de la ayuda y se proponen escenarios alternativos de distribución para una región concreta del mundo en desarrollo: América Latina y el Caribe. Se especifican dos modelos distributivos contrapuestos, uno basado en el paradigma utilitarista (que maximiza la reducción de la pobreza regional hasta el año 2015) y otro basado en el paradigma de la igualdad de oportunidades (que iguala las oportunidades de los países socios de reducir la pobreza).

Finalmente, se discuten las implicaciones de uno y otro mapa, y se defiende la necesidad de definir un mapa estratégico de asignación para América Latina y el Caribe que cumpla con la regla de la eficiencia y la equidad, y que sea acorde con el escenario regional latinoamericano, caracterizado por las disparidades en los ritmos de reducción de la pobreza, oportunidades de desarrollo y esfuerzos políticos de reforma.

Accede al documento pinchando [aquí](#) .